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香港文匯報訊（記者 黎梓田）東莞市夥香港投資
推廣署昨日於香港舉辦「2018莞港產業合作聯合推
介會」。本次推介會以「攜手共迎粵港澳大灣區新機
遇」為主題，介紹了莞港經貿合作及科技交流情況，
並推介東莞投資環境和東莞中子科學城、濱海灣新區
以及水鄉新城等產業合作載體。同場並舉行莞港合作
項目簽約儀式，涉及39個項目，投資額共約350億元
(人民幣，下同）。

梁振英：高鐵加強莞港聯繫
出席活動的全國政協副主席梁振英致辭時表示，廣

深港高鐵香港段即將開通，將加強莞港兩地的聯繫，
同時兩地也將把握大灣區帶來的發展機遇。粵港澳大
灣區建設和發展是千秋大業，對東莞和香港都是歷史
性和戰略性的機遇，對莞港兩地開展的全方位、高水
準的合作充滿信心。

梁維東：把握機遇深化合作
東莞市委書記梁維東介紹，目前全市共有港資企業

7,403間，為內地最多港資企業的城市，多年來港資
都是東莞外資企業之中的最主要力量。是次與香港投
資推廣署聯合舉辦推介會，目的是把握粵港澳大灣區
建設的重大機遇，進一步深化莞港產業合作。

陳百里：做好「促成者」角色
香港特區政府商務及經濟發展局副局長陳百里表

示，特區政府將做好「促成者」的角色，積極促進大
灣區城市間的人流、物流、資金流和信息流的流通，
加強香港作為連接內地和國際市場重要橋樑的角色。
在現場嘉賓的共同見證下，簽署39個莞港合作項

目。其中重特大招商合作協議項目有3個，城市更新
意向投資簽約項目有7個，重點在創新科技園、TOD
開發、特色小鎮建設等方面開展合作；莞港全面深化
簽約項目8個，重點在經貿合作、人才交流、創新創
業等方面全面深化莞港兩地合作；產業投資合作簽約
項目21個。共涉及投資金額約350億元。
外交部駐香港特派員公署副特派員楊義瑞，中聯辦

經濟部副巡視員楊文明，東莞市市長肖亞非、市政協
主席駱招群，以及超過800名來自兩地政商界的嘉賓
出席了推介會。

部分城市做試點 新出讓土地項目實行
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香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）樂視控股所持有
的部分資產以三個標的形式於9月21至22日進行拍賣，起
拍價不高但拍賣仍然遭遇窘境，截至昨傍晚僅1人報名，但
三項資產均無出價記錄。
據人民法院訴訟資產網拍賣公告，9月21日10時，樂視

控股在樂融致新（分為兩個標的）和樂視影業中持有的所有
股權正式開始拍賣，具體資產分別為樂視控股對樂融致新
3,124.5萬元（人民幣，下同）出資額，樂視控股對樂融致
新2,618.35萬元出資額，上述該兩項資產分別佔樂融致新股
權的10%和8.34%。另外一項則是樂視控股對樂視影業
21.8122%的股權。
三者共計7.71億元。而評估價分別是1.87億元、1.57億元

和7.59億元，總共11.03億元。從此次拍賣將樂融致新10%
股權估值為1.87億元來看，可推測其目前估值相當於18.7億
元，相較一年半前的300億元狂跌94%；樂視影業亦可推測
目前估值為約35億元，相比兩年前的98億元也大幅縮水。

樂視資產拍賣無人吼

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）近幾月內地社會
融資規模大幅波動，市場認為監管有放水的趨勢。中國銀保
監會新聞發言人肖遠企昨日在記者會上表示，強監管的方向
會一直堅持，並沒有放鬆，銀保監會的原則是「既堵旁門又
開正門」，但不能簡單把開正門理解為「放水」。
肖遠企稱，社會融資規模在5、6月份出現了較大的波

動，原因很多，銀保監會在保持增量穩定的同時，進行結構
優化，對表外業務的要求是有保有壓，而不是一味地要求回
表。「支持實體經濟的表外業務不但不壓縮，反而要鼓勵發
展，前提是要規範發展。」他說，表外業務是銀行一項正常
的業務，銀保監會治亂象是針對那些在通道內空轉的表外業
務，要求把它從通道內擠壓出來，而不是通道的信託貸款不
降反增，符合銀保監會的預期，也符合政策最初想達到的目
標。此外，委託貸款的下降也非常少。

撥備覆蓋紅線調至120%
他強調，當前銀保監會的原則是「既堵旁門又開正門」，

堵旁門的決心不會變，在開正門方面，上半年銀保監會調整
了銀行撥備覆蓋率要求，可以由此前的150%紅線彈性調整
到120%；此外，給銀行創造更多處置不良貸款的條件；鼓
勵銀行採取多種渠道、多種方式補充資本。「這不是放鬆監
管，是開正門。」

銀保監否認「放水」

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）中秋小
長假前最後一個交易日，滬深指數均大幅向上，
滬綜指飆升2.5%，逼近2,800點整數關口。本周
滬綜指勁彈4.32%，為兩年半最大周漲幅。分析
指，政府推出刺激消費政策，以及富時羅素或將
宣佈將A股納入指數等利好，刺激市場人氣，大
市反彈有望持續至國慶節前。
滬深三大股指小幅高開，隨着銀行、保險、券
商等金融板塊發力，10:30分後至收市，大盤幾乎
單邊向上。最終滬綜指報2,797點，漲68點或
2.5%，深成指報8,409點，漲175點或2.13%；創
業板指報1,411點，漲23點或1.69%。兩市共成交
3,215億元（人民幣，下同），較周四放量711億
元。

全周漲幅4.32% 近兩年半最大
國務院發佈意見指，要實現更高水平的供需平

衡，居民消費率穩步提升，壯大消費新增長點，
加上中秋小長假期和國慶假期臨近，旅遊消費相
關股份大升，民航機場板塊升幅超過4%，領漲兩
市，國航漲停、南方航空漲9%，東方航空升逾
8%，吉祥航空漲超6%；銀行、保險板塊漲幅逾
3%；券商、煤炭、食品飲料、釀酒板塊均整體升
2%。石油、電力行業墊底漲幅榜，表現更遜的公
用事業，則成為兩市唯一收綠的行業板塊。
此前滬深三大股指均走出周線三連陰，本周似

有轉機，滬綜指全周累升4.32%，創2016年3月
以來最大周漲幅，深成指與創業板指分別上揚
3.64%、3.26%。
聯訊證券分析師陳勇稱，富時羅素指數可能宣
佈將A股納入指數，銀行股低估值的優勢吸引外
資；此外近期美元指數持續調整，利好大宗商品
相關的周期股和航空股，銀行股也間接受益。
另外，內地首個工業品期權——銅期權昨日在

上期所正式掛牌交易。中證監副主席方星海指
出，銅產業在內地工業體系和大宗商品市場中發
揮着重要作用，推出銅期權利於夯實上期所在全
球三大銅定價中心的地位。

銅期權首掛 主力月份合約上漲
他並透露，中證監將以市場需求為導向，繼續

發展符合實體經濟需要、市場條件具備的期貨期
權品種。他同時要求交易所要進一步提升品種運
行質量，同時要築牢市場監管和風險防範第一道
防線，保證期貨期權市場的安全運行和健康發
展。
昨日首批參與銅期權合約集合競價的會員和客

戶分別有47家、73個。盤後數據顯示，銅期權上
市首日成交逾3.6萬手，持倉量逾1萬手，主力月
份CU1901系列的14個期權合約全部上揚，顯示
市場看漲情緒強烈。

節前乘勢發力 滬指大升2.5%

路透社引述消息人士稱，國家住建部近
期發《關於對現有行政許可事項進行

清理論證並對已取消下放落實情況進行全面
評估的函》至湖北、四川、廣東、江蘇、河
南和遼寧六省住建廳，要求對商品房預售許
可進行深入研究論證，提出初步建議並詳細說明
理據，建議取消的，要同步研究提出事中事後監
管措施；建議保留商品房預售許可或提高許可條
件的，要列明法律法規依據外的理據，充分論證
繼續保留或提高許可條件的合理性、必要性。

防爛尾高槓桿違法違規銷售
而廣東省房地產行業協會緊急通知稱，省住建
廳已擬定《關於商品房預售許可事項調整》的材
料，建議降低預售制帶來的高槓桿效應，逐步取
消商品房預售制度，全面實施現售。有關材料將
於9月25日上報住建部，該協會請各副會長單位
就商品房預售許可的存廢提出建議，9月23日前
反饋至秘書處。
材料指出，商品房預售制度存在導致工程爛
尾、違法違規銷售、交易不公平、房屋面積管理

職能難以釐清、不平衡發展和低效率競爭等風
險，建議降低預售制帶來的高槓桿效應，逐步取
消商品房預售制度，全面實施現售。
考慮到當前信貸政策持續收緊，開發企業資金
壓力普遍加大，如直接取消預售，一方面房地產
開發企業融資周期必然大幅變長，一旦遇到市場
變動衝擊，極易出現資金鏈斷裂，導致工程爛
尾；另一方面可能會出現階段性供應「休克」，
相應的矛盾會集中爆發，影響社會穩定和市場健
康發展。因此，建議在一些城市逐步試點取消預
售制度，對於新出讓土地，逐步實行現售，並擬
定取消預售，全面實施現售的時間表，分階段推
進。
有外資房地產公司總經理認為，如果真的實施
會影響所有開發商，中小開發商影響更大，行業
內將出現一波合作或併購潮。並提及，有香港上

市的內房企近日高成本搶發美元優先票據，碧桂
園(2007)利率分別為7.125%與8.0%；正榮地產
(6158)更高達12%，看來是備好糧草準備過冬。

業界憂慮近半房企或倒閉
統計局最新數據顯示，前八月房地產開發企業

到位資金中，定金及預收款為3.5萬億元人民幣，
同比增長15.1%，在所有到位資金中佔比三成以
上，且增速為所有到位資金種類中最快。
不過，中原地產首席分析師張大偉認為，如果

取消預售制度，會帶來供應量短期銳減的擔憂，
不利於平穩市場，房地產要進入現房銷售，必須
要在房價平穩周期內，房地產市場已經基本進入
存量環節時代，且房地產企業負債率降低。當下
如果取消預售制，起碼50%的房地產企業將倒
閉，因此短期來看可能性不大。

傳粵研取消商品房預售制度
香港文匯報訊 內地開發商沿用多

時的商品房預售制度或臨取消。消

息指，廣東省考慮對商品房預售制

進行改革，降低預售制帶來的高槓

桿效應，逐步取消商品房預售制

度，全面實施現房銷售，初步考慮

在一些城市的新出讓土地項目實

行。

■梁振英表示，粵港澳大灣區建設對東莞和香港都是
歷史性和戰略性的機遇。 潘達文攝

■內地房地
產行業目前
普遍都採用
預售制加快
資金回籠。
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